



GAZETA DE GERONA
DEL VIERNES 11 DE ENERO DE 1793.

Stockolmo 23 de Noviembre de 1792.

Los diputados que componen la Comision militar encargada de la reforma y mejora de las tropas Suecas, forman 2 Juntas de 8 vocales cada una; en la 1.^a, que es preparatoria, se elegirán los asuntos que hubieren de tratarse y examinarse: y en la 2.^a, llamada de revision, se aprobará ó desechará lo que proponga la otra. Mediante este arreglo se despacharán con mayor prontitud las tareas de esta Comision.

El dia 14 llegó aqui un batallon del Regimiento de Uplandia para emplearse en las obras del castillo de Carlberg, y del edificio destinado para la Academia ó Colegio militar, en el qual habrá hasta 160 alumnos ó Cadetes.

Desde principios de año nuevo todas las personas empleadas en los Departamentos civiles usarán uniforme: será de color azul turquí: y á imitacion de la tropa, llevarán charreteras segun sus grados, y escarapela, cuyo color indicará los diferentes ramos en que están empleados.

Viena 26 de Noviembre.

Por cartas circulares comunicadas á todos los Comandantes militares de las Provincias, se les encarga completen todos los Regimientos existentes en ellas, y los pongan en estado de guerra. Segun esta medida será el total del ejército Austriaco de 360 á 3809 hombres. Cada compañía constará de 200, y á todos los terceros batallones se añadirán dos compañías. Todo este aumento debe hacerse en el término de tres semanas. En general se advierte que el ánimo de este Ministerio es continuar la guerra con todo el esfuerzo y vigor que corresponden á una Potencia tan poderosa como el Austria. Por lo tocante á la buena inteligencia entre la Corte de Viena y la de Prusia,

parece estar en el día mas cimentada que nunca. El 23 recibió este Soberano una carta escrita de propio puño del Rey Federico Guillermo, asegurando y protestando en los términos mas enérgicos que no dexará el mando de sus tropas hasta que haya vengado el honor de las dos Coronas. Ambos Monarcas estan acordes sobre tener en sus exércitos una artilleria numerosa y de grueso calibre.

Ratisbona 29 de Noviembre.

Sin embargo de las dudas que algunas personas se complacian en esparcir sobre la resolución de la Dieta en orden á la guerra del Imperio contra la Francia, se decretó esta el día 21 en los términos propuestos por el Emperador: es decir que será triple el contingente de cada Estado, mediante lo qual el exército del Imperio constará de 130 á 140.8 hombres. El 23 se comunicó el *conclusum* al Comisario del Emperador, y el mismo dia lo despachó á Viena por un extraordinario.

Berlin 3 de Diciembre.

Hállanse ya en marcha de 12 á 15 Regimientos con crecidos trenes de artillería á las órdenes de dos Generales muy habiles. Así este Gabinete como el de Viena siguen una correspondencia estrecha y activa con la Emperatriz de Rusia sobre los medios que hayan de tomarse para sujetar á los Franceses. Ya no se duda de que en la primavera próxima vendrán tropas Rusas á unirse con las aliadas. Se asegura que en lugar de las que la Emperatriz ofreció para la última campaña, y no pudo enviar, dió una suma en dinero. En el dia se dice que el primer cuerpo de sus tropas se adelantará por tierra, y el segundo, embarcado en una esquadra que saldrá del Baltico, intentará un desembarco en las costas de Normandia ó de Bretaña. — Todos los indicios son de que de aqui á algunos meses tendrá que luchar la Francia contra fuerzas formidables.

Treveris 8 de Diciembre.

El General Bournonville, á la frente de 359 Franceses, se dirige hacia esta Ciudad con una artilleria numerosa. La proximidad del exército Austriaco apostado en la montaña de Grunenbergo, á corta distancia de aqui, contribuye á tranquilizar á los habitantes, sobre todo al saber que viene de Luxemburgo el General Principe de Hohenloe con 4 Regimientos y muchos cañones; se esperan quanto ántes otros refuerzos considerables. Dicese que algunos puestos avanzados que tenian los enemigos en Waltrach, á una legua de esta plaza, se han retirado á Wermenkail que dista 3 leguas, y que llevan ánimo de acercarse mas á las orillas del Rhin.

El ejército Austriaco del General Clairfait evacuó el día 5 el país de Limburgo para atrincherarse en los contornos de Aquisgran. Es probable que no conservará aquel puesto, y que se adelantará para retardar la llegada de Dumourier à las márgenes de dicho rio, é impedir que destaque parte de sus tropas hacia Coblenza ó à socorrer à Custine, à quien se trata de atacar quanto antes sea posible.

Escriben de Viena que se han despachado de allí ha Trieste 36 cañones de bronce de grueso calibre.

Hamburgo. 7 de Diciembre.

Ayer pasó por aqui un correo enviado desde Cassel el día 3: va à Copenhague con noticia de que los ejércitos Prusianos y Hesseses reunidos, han tomado por asalto la Ciudad de Francfort. La guarnicion Francesa quiso defenderse; pero despues que sus enemigos forzaron una puerta, los Carabineros Hesseses que estaban à la frente de los sitiadores, pasaron à cuchillo en su primer ardor à quantos encontraron con las armas en la mano. Estos primeros avisos suponen que fué crecidísimo el número de muertos en aquel choque. Mas de 19 Franceses se entregaron prisioneros en el arrabal de Sachsenhausen. — Hubo al mismo tiempo una accion con el General Custine, que intentaba socorrer à Francfort; pero tuvo que retirarse con pérdida. Ignoranse todavía las circunstancias de la batalla; y solo se sabe que en el ejército combinado quedó herido el Principe de Hesse-Philipsthal.

Para reemplazar al General Principe de Esterhazy en el mando del ejército Austriaco del Brisgaw, ha sido nombrado el General Wallis.

Lóndres. 8 de Diciembre.

Son tales las medidas y precauciones que toma este Gobierno que muchos juzgan haberse descubierto algun proyecto peligroso à la tranquilidad pública. Baxo la direccion del Duque de Richmond se hacen grandes reparos en la fortaleza de la Torre: se componen sus murallas, se levantan sus parapetos, se profundizan los fosos, y se forman trincheras. Desde Woolwich se han llevado 150 piezas de artillería al mismo castillo, cuya entrada està prohibida à todo extranjero. — La guardia que regularmente tiene el Banco se ha reforzado con un destacamento de 50 hombres; y se ha dado aviso à este Lord Corregidor de la necesidad que hay de atender particularmente al cuidado y seguridad de los establecimientos encargados de los fondos é intereses públicos. Tambien se han puesto centinelas en las

prisioneros: ademas perdiéron otros 500 hombres fuera de la plaza. El Rey de Prusia y el Duque de Brunswick diéron publicamente en Francfort los mayores elogios à las tropas Hessesas por su valor, y S. M. mandó gratificar à los soldados, cabos y Sargentos. Resueltos los exércitos combinados à aprovecharse de estas ventajas, tienen órden de estar prontos à marchar al primer aviso.

Paris 17 de Diciembre.

Está nombrado Mr. Genet para ir à Filadelfia en calidad de Ministro plenipotenciario de Francia. El mismo sugeto estuvo ántes destinado à servir igual empleo en Holanda.

Mr. Fornier, Coronel del tercer Regimiento de cazadores de à caballo, ha arrojado à los Austriacos de Verviers, y de algunos otros pueblos, como son los de Herve, Rechain y Dizon. Expresa en su relacion que ha perdido mucha gente, pero ignora su número, como tambien el de los enemigos muertos y heridos.

Extracto de una carta escrita en el quartel general de Ruremunda á 11 de Diciembre.

„Conquistada la Ciudadela de Ambéres, y abierta la navegacion del Escalda, se puso en movimiento el dia 6 este exército para la Güeldres Austriaca. Executóse con una velocidad espantosa y el mejor órden esta marcha de mas de 38 leguas, en gran parte por arenas casi intransitables. Al llegar al Mosa la vanguardia hizo prisioneros algunos puestos avanzados. Nos apoderamos igualmente sin resistencia de las Ciudades de Wesem y Wert, y de todo el territorio à este lado del Mosa. Pasamos al instante este rio mediante lanchas, por haber los enemigos roto los puentes: al fin con un cuerpo de 39 hombres de infantería y 300 Húsares acometidos à los contrarios, que se habian acogido à Ruremunda en número de 1500 combatientes; y no juzgáron à proposito esperarnos. Al amanecer se presentó la vanguardia delante de Ruremunda, y hallò quemado el puente de Roer; pero encontrando la caballería un vado atravesó el rio, y la infantería se formó un paso con pontones. A las 9 de la mañana entramos triunfantes en esta Capital de la Güeldres Austriaca, de donde habian salido 4 horas antes los enemigos haxo las órdenes del General Gentrenil; inmediatamente se despachó la vanguardia à los alcances, y esperamos que consiga cogerlos en su fuga.“

Atendidos los inconvenientes de la resolucion tomada en órden à arruinar todas las casas de la Ciudad de Lognwy en castigo de haberse entregado aquella plaza à los enemigos sin hacer la resis-

ten-

tencia que debía, y considerándose que por este fallo general padecían los inocentes como los culpados, se ha determinado suspender la execucion de dicha providencia.

Roma 5 de Diciembre.

Atendiendo el Emmo. Zelada, Secretario de Estado, à los crecidos gastos que ocasiona el armamento de las Milicias para defensa de esta Capital y del Estado Pontificio, ha enviado à la casa de la moneda toda su plata labrada, excepto la que necesita para uso diario.

El Santo Padre ha mandado se haga gran número de balas de cañon, empleando en ellas el hierro de las nuevas minas descubiertas en Monte Leon de Norcia, en las quales por orden expresa de S. S. se han construido los edificios necesarios à su beneficio. Son tan abundantes que en el dia producen 45 libras de hierro de excelente calidad por cada 100 de mineral.

Segun las últimas noticias de Nápoles habiendo aquel Soberano mandado poner en estado de guerra à todas sus tropas, se ha obligado la Nobleza de aquel Reyno à aprontar 209 hombres de armas. Otros hacendados en número de cerca de 299 han ofrecido asimismo armarse en defensa de la patria. Tambien allí han destinado muchas personas (y se dice que el Rey mismo) sus vaxillas para convertir las en dinero.

En el Piamonte prosiguen las disposiciones no ménos para la seguridad interior que para atacar à los enemigos; en Alexandria se forma un campamento de 59 hombres, y en Acqui otro de 39; se piensa en fortificar à Oneglia, que está amenazada de segundo bombardeo. En Cerdeña son grandisimos los préparativos y armamentos para seguridad de aquella isla. — Quando las tropas Píamontesas recobraron à Sospello en la noche de 17 al 18, arrojando de allí à los Franceses con gran pérdida, les cogieron 5 cañones, muchos efectos y prisioneros. Posteriormente echaron à los enemigos de Castaglione y Molinetto.

Milan 16 de Noviembre.

El Ducado de Austria ha propuesto al Emperador pagar un aumento en la contribucion militar, y ademas le ha ofrecido un donativo. Iguales ofertas ha hecho la Hungria; pero no se admitirán unas ni otras, à no ser que las urgencias de la Corona lleguen al punto de hacer preciso este recurso. Los gastos para la campaña próxima ascenderàn, segun cálculos, à 52 millones de florines, sin que por esto se piense en aumentar las cargas públicas.

Madrid 1.º de Enero de 1793.

Ayer se vistió la Corte de gala con motivo del cumpleaños del Sr. Infante Don Antonio.

El día 20 del mes pasado se cubrió de Grande de España el Exc. Sr. Marques de la Capilla y Monesterio, siendo su Padrino el Exc. Sr. Marques de Montealegre, Conde de Oñate.

Exâmen Teologico moral sobre los teatros actuales de España, escrito por D. Nicolas Blanco: un tomo en 4.º Se hallará en Madrid en la Librería de Quiroga, calle de la Concepcion, y en Sevilla en la de Vazquez é Hidalgo.

Epítome de la prodigiosa vida y milagros del Beato Juan de la Cruz, descalzo del Orden de S. Francisco de la Provincia de S. Pedro de Alcántara de Granada, primer Provincial en Italia, y propagador de la de Nápoles: tiene al fin su Novena, dispuesta por el P. Fr. Juan Duarez y Sta. Cruz, de la misma Orden. Vendese en Madrid en la Librería de Hurtado, calle de las Carretas.

Enseñanza del Arte de escribir con toda perfeccion sin necesidad de maestro, dispuesta por el escritor de todas formas de letras y rasgos D. Pedro Paredes: segundo Diálogo, que comprehende las reglas fundamentales del Arte de escribir en la demostracion de la pauta ó falsa-regla principal, y en la enseñanza de la formacion de cada una de las letras asi minúsculas como mayúsculas, ilustrado con 11 láminas demonstrativas: en folio. Se hallará con el primer Diálogo que se anunció en Setiembre último, en Madrid en la Librería de Fernandez, calle del Correo; cada segundo Dialogo á 12 rs.

En la Librería de Blas Maria Flores, en Madrid calle de la Cruz, se venden targetas finas de relieve, y negras, acartonadas, de diferentes dibuxos nuevos, á 4 rs. el ciento, y con los nombres impresos á 8.

CON LICENCIA Y PRIVILEGIO.

Gerona: En la Imprenta de Joseph Bró, Impresor de S. M.